



**Dr. Christian Scharpf**  
Referent für Arbeit und Wirtschaft

I.

Herrn Stadtrat Alexander Reissl  
Herrn Stadtrat Hans Hammer  
Herrn Stadtrat Hans-Peter Mehling

CSU-FW-Fraktion  
Rathaus

12.01.2026

[ LHM-intern ]

### **Zweieinhalb Monate für vierzig Meter Stromkabel**

Schriftliche Anfrage gemäß § 68 GeschO  
Anfrage Nr. 20-26 / F 01372 von Herrn StR Alexander Reissl,  
Herrn StR Hans Hammer, Herrn StR Hans-Peter Mehling  
vom 12.11.2025, eingegangen am 12.11.2025

Sehr geehrter Herr Stadtrat Reissl,  
sehr geehrter Herr Stadtrat Hammer,  
sehr geehrter Herr Stadtrat Mehling,

in Ihrer Anfrage vom 12.11.2025 führten Sie als Begründung aus:

„In der Bunzlauer Straße haben die Stadtwerke München eine Baustelle zur Verlegung eines Stromkabels eingerichtet. Laut „Information zur Baustelle“ dauert die Baustelle von Anfang September bis Mitte November. Verlegt wird ein Stromkabel von 40 Metern Länge.

Die in Ihrer Anfrage gestellte Frage kann auf Basis einer Stellungnahme der SWM wie folgt beantwortet werden:

#### **Frage 1:**

Was dauert bei der Verlegung von 40 Metern Stromkabel zweieinhalb Monate?

#### **Antwort der SWM:**

„Wir verstehen, dass es aus Sicht der Öffentlichkeit so wirken kann, als stünde eine Baustelle still bzw. als würden – wie in dem von Ihnen geschilderten Beispiel – „nur“ 40 Meter Kabel verlegt. Zahlreiche Arbeiten, die mit der reinen Kabelverlegung in Zusammenhang stehen,

finden jedoch im Hintergrund und damit für die Bevölkerung nicht sichtbar statt. So wurde in der Bunzlauer Straße zudem die bestehende Trafostation umgebaut, was mit umfangreichen Stilllegungen im Bestandssystem einherging. Darüber hinaus mussten zwei Ortsverteilerkästen erneuert werden. Das war verbunden mit dem Abschalten des Stroms für die Anwohnerinnen und Anwohner, die die SWM umfangreich und rechtzeitig informiert haben.

Selbstverständlich gab es grundsätzlich zu jeder Zeit die Möglichkeit, sich bei Rückfragen zu den Bauarbeiten an die SWM zu wenden – wie immer wurden die Kontaktmöglichkeiten auf dem Baustellenplakat und digital kommuniziert.

Die Maßnahme in Summe wurde innerhalb des kommunizierten Zeitraums abgearbeitet und die Arbeiten mittlerweile fristgerecht beendet.“

Ich hoffe, dass ich Ihre Frage hiermit zufriedenstellend beantworten konnte.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Christian Scharpf

- II. an RS/BW  
per Mail an anlagen.ru@muenchen.de  
z.K.**
- III. Vor Auslauf  
per Mail an RS/BW zur Freigabe an D-II-V1**
- IV. Wv. RAW-FB5-SG1**

S:\FB5\SWM\3 Gremien\1 Stadt\1 Stadtrat\3 Anfragen\CSU\01372 Stromkabel\Antwort.rtf